

Resolución De las once de la mañana a las ocho de la noche para los días de la noche a las once de la madrugada.

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Multados. Han sido multados con 25, 75 y 150 pesetas de multa, respectivamente, diferentes dueños de fondas y casas de comida por infracción de las disposiciones dictadas por dicha autoridad, sobre movimiento de huéspedes.

Curado. Ayer fue curado en la Casa de Socorro Vicente Tar que presentaba una herida en el pómulo derecho y otra en el mentón producidas por caída.

Bolsa extraviada. En el cuartelillo de la Guardia Municipal se halla depositada a disposición del que acredite ser su dueño una bolsa que contiene algún dinero, encontrada en la vía pública.

Por riña. Anteayer se suscitó una fuerte disputa entre dos individuos en la calle del Matadero resultando uno de los contendientes con varias contusiones. Intervino la policía que restableció la paz entre los contendientes, los que fueron denunciados a la autoridad respectiva.

Vapor que aplaza su salida. El vapor Balear, que debía salir ayer para Ibiza y Alicante, aplazó su salida para hoy a la hora de itinerario.

Accidente. Una mujer que ayer transitaba por la calle de la Platería fue presa de un fuerte accidente que le privó del sentido, dando un fuerte batacazo.

Destinos vacantes. Relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción a los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885 y Reales órdenes de 31 de Marzo y 23 de Septiembre de 1891, expedidas por la Presidencia del Consejo de Ministros.

Capitanía General de Baleares. Ayuntamiento de Ciudadela (Baleares), 2.ª categoría. Macero 2.º con 800 00 pesetas y con obligación de asistir al Matadero.

Idem de Andraitx (Baleares), 1.ª categoría. Peón caminero, encargado del camino del cementerio y sepulturero, con 602'32 pesetas.

Por robo. La Benemérita, del puesto de Santa María de cuenta de haber detenido a Juan Gomila Riuáveles (s) Mahónes, presunto autor de haber sustraído 100 pesetas en metalico, siete kilogramos de embutidos, una tinaja de manceva y un saco vacío, de una casa del barrio del Pont d'Inca.

Dicho individuo, con los embutidos que han podido ser recuperados, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Por hurto. En Selva la Benemérita denunció al Juez municipal de la misma a un individuo supuesto autor de haber sustraído una oveja y una cordera a un cañado suyo.

La Caja de Pensiones. Durante el mes de Marzo último la Sucursal en Palma de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, ha abierto 146 libretas nuevas de ahorro, dote y pensión de retiro; ha expendido 4 550 Sellos de Previsión, ha emitido 130 Cartillas de Previsión social; ha constituido la Mutualidad Escolar "Alcancía Escolar", de San Cristóbal, dirigida por el maestro don Mariano Pérez, y ha entregado a las interesadas 683 declaraciones anuales de Seguro Infantil correspondientes a 52 Mutualidades.

Durante el mes de Marzo la propia Sucursal ha recibido y entregado a los interesados los certificados anuales de Pensión de retiro y capital reservado correspondientes a 13 obreras de distintas fábricas y talleres cuyos papeles les habían abierto las libretas y han enviado a 11 señores maestros y maestras de distintas poblaciones, que les solicitaron, la documentación necesaria para la constitución de Mutualidades Escolares.

Aviso a los navegantes. Por esta Comandancia de Marina se ha expuesto al público un edicto que dice lo siguiente:

El Excmo. Sr. Director General de Navegación y Pesca Marítima en telegrama de ayer me dice lo que sigue: Sirvase V. B. dar la mayor publicidad a la siguiente noticia: Embajador de Alemania informa por orden de su gobierno que en el porvenir será prohibido todo tráfico marítimo sin miramiento por las armas de las fuerzas imperiales en las regiones del mar por el artículo 11 del grado 24 de longitud este (Greenwich) y al sur del grado 78 de latitud norte a excepción de las aguas jurisdiccionales noruegas los barcos que entren en esta zona lo harán por un objeto y riesgo sin embargo no han tomado medidas para que los barcos que entren en esta zona se concentren ya en un viaje para los efectos de la nueva zona prohibida ó que deseen zarpar de esos puertos no sean atacados hasta el 5 de Abril de 1917.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por riña. En Pollensa fueron puestos a disposición del Juzgado dos individuos por haber sostenido una reyerta, resultando ambos con contusiones.

Géneros. Se nos comunica que en la sastrería de don Juan Oliver de la plaza de Coll se han recibido los géneros para la próxima estación.

Semana Santa

En la Catedral. Ayer por la mañana a las nueve empezaron en la Santa Catedral Basílica los Oficios divinos propios del día.

Oficio de Pontifical. El Ilmo. señor Obispo de la diócesis Dr. Domenech, asistido en calidad de Diácono y Subdiácono de honor, respectivamente, los M. I. señores don José Vidal, Arceidiano, y don Vicente Balanzá, Chantre, de asistentes el M. I. señor don Benaventura Barceló, Arcipreste, de Diácono y Subdiácono los M. I. señores don Nadal Garau y don Juan Quetglas, respectivamente.

Se cantó la misa de Victoria y varios motetes de diversos renombrados autores.

En el acto de la comunión se acordó a recibir el Pan de los Angeles, después del Clero el Teniente de Alcalde don José Font y Arbós y los concejales señores Barrera, Oliver (don Antonio), Carbonell, Barceló, Valentí, Agulló (don Juan) y Carró.

Seguidamente el Ilmo. señor Obispo verificó la bendición y consagración de los Santos Oleos.

Terminó la función con la procesión para trasladar la Sagrada Hostia al Monumento.

La concurrencia de fieles fué numerosa.

Visitando los sagrarios. Con la solemnidad acostumbrada se celebró ayer en Palma la festividad del Jueves Santo.

A las doce se terminó el trabajo en las fábricas y talleres y a la una de la tarde se cerraron los establecimientos y almacenes de venta.

El tránsito de carruajes quedó también paralizado siendo en escaso número los que se vieron circular por la ciudad.

A partir desde los dos, Palma presentó el aspecto de recogimiento propio del día.

A dicha hora pudo decirse que el público esperaba la visita de los sagrarios en número de treintidós se levantaron ayer en Palma.

La concurrencia fué numerosa particularmente durante la tarde y noche hasta hora muy avanzada.

El ornato y alumbrado era espléndido en todos ellos.

Por la noche el Ilmo. señor Obispo visitó los sagrarios, precedido de cuatro pajes con sendos cachemones.

Al paso era saludado con respeto por los fieles.

A las once de la mañana salieron de su local el Sijar, diversas secciones de los Boy Scouts, al mando de sus jefes respectivos, visitando los monumentos.

Más tarde, de todos los cuarteles salieron diversos pelotones al mando de un teniente ó un brigada recorriendo los sagrarios.

En igual forma lo verificaron diversas secciones de marinería de guerra de los buques anclados en el puerto.

El Lavatorio. A las cuatro de la tarde tuvo lugar en la Catedral la ceremonia del Lavatorio de los pies.

Después de leído el Evangelio del día, el Obispo Dr. Domenech efectuó el Lavatorio a los doce apóstoles de los Hermanitos de los Pobres, que representan los doce apóstoles.

Efectuado el lavatorio, ocupó el pulpito el predicador canariego Rdo. P. José Tomás, S. J.

Tal día como hoy, empezó diciendo, que Jesús tenía plena conciencia de su personalidad divina, quiso dar a sus discípulos una nueva prueba de amor y humildad.

Para ello escogió este día y momentos antes de instituir el Sacramento de la Eucaristía una vez que se hubo vestido una especie de sábana blanca, llenó de agua un receptáculo y fué a comenzar a lavar los pies a sus discípulos y empezó por Pedro, a quien solía conceder supremacía sobre los demás.

Pedro se negaba a que el Salvador le lavara los pies, pero Jesús le dijo que si se negaba a ello dejaría de formar parte de su reino. Entonces Pedro se avino a ello y luego los demás discípulos.

Y Jesús tuvo empeño en lavar los pies porque dijo que cuando un cuerpo está limpio por completo, aún suelen estar sucios los pies.

De esto que hizo el Salvador con los apóstoles hemos de sacar dos consecuencias: Que del mismo modo, que Jesús se humilló, siendo Dios, a lavar los pies a los apóstoles, del mismo modo hemos de humillarnos nosotros ante nuestros inferiores; y que no basta que nos hayamos lavado los pecados mortales, ó sea todo el cuerpo, sino también que las más leves faltas han de lavarse de nosotros, que será el lavatorio de los pies.

Quiera Dios que siguiendo estas máximas podamos aprovechar aquellas palabras del Salvador en este día: En verdad os digo que aquel que se lava los pies, tendrá mucho ganancia para entrar en el cielo.

banda de música del Hospicio dirigida por el señor Morá, la imagen de Jesús en la columna, infinidad de penitentes, el Eoco-Homo, la banda de música que dirige don Andrés Galabart, el Peñón del Círculo de Obreros Católicos seguido del coro de la misma sociedad y penitentes.

Jesús con la Cruz, el peñón de las llagas, un coro de caperuzas con la imagen de la virgen, la Banda de música que dirige el señor Serra, otro coro de penitentes con traje rojo y manto azul oscuro, acompañando a la venerada imagen de la Virgen Dolores y otro coro de penitentes con trajes blancos cubiertos por manto negro.

Seguía el cuerpo de bomberos, individuos y una comisión de la Cruz Roja, los Empleados del Ayuntamiento y la Diputación, Comisiones del Ejército y Armada preñadas por el Teniente Coronel señor Isasi y la Imagen del Santo Cristo de la Sangre, escoltada por un piquete de soldados.

Veíase después el Ayuntamiento en corporación presidido por el alcalde accidental señor Róyer y la Diputación Provincial presidida por el Presidente dimisionario don Juan Massanet y Verd, quien llevaba a su derecha al Presidente accidental señor Vidal de Valls de Padriña, y a su izquierda al diputado don Pedro Llobera y en la que figuraban los diputados señores Sijar, Felia, Alemany, Agulló, Llobera (don Juan) y Sempol.

Cerraba la marcha la banda de música del Regimiento de Infantería de Palma y un piquete del mismo regimiento.

A todas las imágenes que en la procesion eran llevadas en andas, las daban escolta los Exploradores mallorquines. El número de penitentes ha sido este año crecidísimo, resultando muy lucida la procesion.

Esta se retiró a eso de las diez.

Viernes Santo. En la Catedral-Basílica; por la mañana a las seis se celebró el Oficio de Pasión por el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.; a las nueve y media los Oficios del día y procesion; por la tarde a las cuatro se celebró el Oficio de Pasión por el Rdo. P. José Tomás, S. J., seguido del Descendimiento de Jesús con las preses de rubrica, y a las seis y media la procesion del Santo Entierro.

En Santa Eulalia, a las seis se celebró el Oficio de Pasión; a las nueve y media los Oficios del día y procesion; por la tarde a las cuatro se celebró el Oficio de Pasión por el Rdo. P. Miguel Roselló de los SS. CC.; a las cinco los actos de coro, y a las ocho la Soledad de María con meditación y cantos polifónicos.

En Santa Cruz, a las seis se celebró el Oficio de Pasión; a las nueve y media los Oficios del día y procesion; por la tarde a las cuatro se celebró el Oficio de Pasión por el Rdo. P. Antonio Salom, S. J.

En San Jaime, a las nueve y media, Horas menores y la función propia del día con el canto del Pasio, y por la tarde a las cinco Maitines.

En San Miguel, a las seis, sermón de Pasión y a las diez los Oficios del día.

En San Nicolás, a las seis y media, sermón de Pasión; a las diez Horas y el Oficio del día; por la noche a las seis y media, después del Rosario, se practicó el ejercicio de la Soledad de María, cantándose por partido coro la gran composición del Mto. Paterina «Oh Bone Jesu»; acto continuo sermón por el Rdo. don Antonio Llobera, Vicario de Santa Cruz. Concluido éste se cantó el «Stabat Mater» de Zúñiga, concluyéndose con el «Sapato Domingo», de Victoria, y el «Miserere» alternando con la Rda. Comunidad.

En la Sra. Trinidad, por la mañana a las cinco y media, sermón de Pasión.

En Capuchinos, a las nueve, empezaron las ceremonias litúrgicas de este día. Se cantó el novísimo Pasio aprobado por S. S. Benedicto XV. Se expusieron a todos los Tercerios y Congregantes Antonianos asistían a la procesion para sacar el Santísimo del Monumento; por la tarde a las siete empezará la función dedicada a la Soledad de María; después del Via Crucis hará el sermón el Rdo. P. Emilio de Villalar, Superior de la Residencia, finalizando con la adoración del «Sijar» y canto solemne del «Sijar» a dos voces.

En San Felipe Neri, a las ocho y media, el Oficio solemne del día; a las doce, principio de las Tres Horas de agonía del Divino Redentor, con canto de escogidos motetes y sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus, O. P.

En Santa Catalina de Santa, a las seis y media, la función propia del día.

En San Francisco, a las diez Oficio solemne; por la tarde a las cinco reza de la Corona de los Dolores de la Virgen y ejercicio del Via-Crucis.

En la Merced, a las nueve y media Oficio del día; por la noche a las ocho Santo Entierro y sermón de la Soledad por el Rdo. P. Tomás Campo.

En el Socorro, a las ocho y media, empezaron los Divinos Oficios. Se cantó el Pasio y se hará la adoración de la Cruz; por la tarde a las siete y media, empezará el sermón de la Soledad por el Rdo. P. Marcelino Fernández. A continuación se organizará la procesion del Santo Entierro. La música de estos días correrá a cargo de la Capilla de Santa Cecilia.

En San Juan, a las seis, sermón de Pasión; a las ocho y media los Oficios del día; por la noche a las siete y media el ejercicio de la Soledad de María.

En Santa Clara, a las siete, los Oficios del día; por la noche a las siete y media, el ejercicio de la Soledad de María.

En la Concepción, a las siete y media, los Oficios del día.

En Montesión, los Oficios del día, empezarán a las ocho.

En el Santo Hospital, por la tarde, después de los actos de coro, habrá

procesion que llegará hasta Sta. Magdalena, y después de haber entrado, sermón de la Soledad de María por el Rdo. don Juan Rotger, Catedrático del Seminario.

En Santa Teresa, a las siete, la función propia del día.

En San Jerónimo, a las seis y media, los Oficios del día.

En Santa Magdalena, los Oficios del día a las siete y media.

En las demás iglesias, los Oficios propios del día.

Sábado Santo. En Santa Eulalia, a las siete y media, las cuatro Horas menores y el Oficio del día, y por la tarde a las seis los actos de coro con solemnidad.

En San Jaime, a las siete y media Horas menores, Bendición de Paja y Misa mayor cantada.

En San Felipe Neri, a las seis y media, bendición del fuego, del incienso y del cirio pascal; canto del Exultes, profetas y Letanias; y a las ocho Misa solemne del día con Comunión general.

En Capuchinos, a las siete, empezarán las funciones del día con la bendición del fuego nuevo. En la Misa olerá la Sagrada Comunión a los fieles que la soliciten.

En Santa Catalina de Santa, a las seis y media, la función propia del día, distribuyéndose en la misa, la Sagrada Comunión a los fieles.

En Santa Magdalena, a las seis y media la función del día.

En Montesión, a las siete, empezarán los Oficios propios del día; podrán Comulgar en la Misa los que lo deseen.

En la Concepción, a las siete y media, empezarán los Oficios del día.

En Santa Clara, a las seis, empezará la función del día, y a las ocho Misa cantada con Comunión.

En el Socorro, a las ocho, empezarán los Oficios; en la Misa se dará la Comunión a cuantas personas se acercaren a la Sagrada Mesa.

En San Francisco, a las siete, Oficio solemne; en la Misa se repartirá la Comunión a los fieles.

En San Jerónimo, a las seis y media los Oficios del día.

En Santa Teresa, a las seis y media, los Oficios del día.

En las demás iglesias los Oficios propios del día.

Los Inspectores municipales de Higiene y Sanidad. El Boletín Oficial de ayer publica la siguiente circular:

Circular.—El Ilmo. Sr. Director General de Agricultura, Minas y Montes, con fecha 31 de Marzo último, me dice lo siguiente:

«Visita su comunicación de fecha 26 de los corrientes consultando a este Centro a los Inspectores municipales de Higiene y Sanidad pecuaria han de fijar ó no su residencia en las poblaciones donde presten sus servicios; Considerando que el número de Veterinarios que pueden desempeñar dichos cargos es en todas las provincias inferior al número de Municipios de las mismas; Considerando que la obligación de nombrar dichos funcionarios es ineludible para los Municipios mayores de 2 000 habitantes y que a los menores de esa población les cabe el recurso de asociarse entre sí, conforme está dispuesto en el artículo 13 de la vigente ley de Epizootias; Considerando, por último, que ni en esta Ley ni en el Reglamento dictado para su ejecución, existe prevención alguna que indique la necesidad de fijar la residencia de los Inspectores municipales de Higiene y Sanidad pecuarias; esta Dirección general ha resuelto participar a S. S. anunciar las vacantes de Inspectores municipales de Higiene y Sanidad pecuarias, estimar como preferente la condición de que el nombrado resida ó haya de residir en la localidad, no pueden exigir dicha condición como obligatoria, ni declarar desierto el concurso por esa circunstancia.

Lo que se anuncia en este Boletín Oficial para general conocimiento y cumplimiento por los Señores Alcaldes de esta provincia.

Palma 4 de Abril de 1917.—El Gobernador, Dionisio Alonso Martínez.

Excursión. Los antiguos alumnos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de Palma tienen acordado efectuar una excursión al Monasterio de N. S. de Lluç y a Pollensa los días 21 y 22 del corriente mes; saldrán en el tren de las 2 40 tardes para Inca desde donde se trasladarán a Lluç en carruaje, en cuyo Santuario permanecerán a la mañana siguiente, después de asistir a misa, emprenderán a pie la marcha hacia Pollensa, regresando a Palma por la tarde en automóvil.

Entre los antiguos alumnos resta mucho entusiasmo por la excursión proyectada, siendo ya en gran número los inscritos; prometa resultar un acto muy nutrido que redundará en provecho de la Asociación y estrechará más y más los lazos de cordialidad que a todos les unen.

De Mahón. Lector: el eres del llamado sexo fuerte y quieres acompañarnos prepara el bolso que el sabido, aunque dulce es inevitable, y el, por el contrario, perteneciente al que calificamos de débil, ágil, fuerte, pues siempre satisfaca el objetivo, y penece con nosotros en esta humilde y elegante confeitaria en busca del clásico caramelo de Semana Santa. Mano blanca de mujer cuidadosa, la misma que en Navidad, sorriente, os entrega las tenacillas para escoger el dulce apetecido, ha enfundado en papel de chillones colores, tanto más fino

cuanto sea la bondad del caramelo y enmazonado de seis en seis de diez en diez, barritas circulares o cuadradas de este dulce, de tamaño diverso, desde el de dos centímetros de diámetro por diez de longitud hasta el de cuatro por treinta y aún uno solo, monstro de seis por cuarenta ligados por cinco también de color; y artísticamente los ha colocado en los escaparates, limpiados y blancos como la tienda, con exclusión casi absoluta de los demás dulces.

En lugar preferente, apreciable lector, podréis escoger, si eres solitario y pretendáis, el arrogante mazo que ostenta orgulloso, fino ramo de flores artificiales que otras manos, manos de mujer hacendosa construyeron, y tú, lector, pagar con diez ó quince pasetas el mazo escogido. Si eres más modesto, si quieres que tu prometido, ahorrador, podrá hacerte más rico, entre mazos, más económicos, aunque no tan ataviados porque es el vestido, el ramo, lo que le encarece, otro de muchísimo menos valor y aún encontrarás otra especialidad: el caramelo de fruta, circular, de doble ó triple tamaño del ordinario, grande en demasía para tu boca pequeña, pero de sabor muy agradable.

Al salir de esta confeitaria observa y véras que el pequeño, balbuciente, dando sus primeros pasos, sueñoloso aun no perdido el hábito por el destino, mientoso caramelo; el chico mayor hasta los catorce ó quince años con larga barrita doblada, hasta hacerle la punta, y a jóvenes y viejos grandes y chicos, con la boca ocupada y dulce en espera de la procesion del Viernes Santo.—R.

Mahón 2 ab. 1917.

DE LA NORMAL DE MAESTRAS. Excursión artística-pedagógica a Barcelona.

Prosiguiendo el Claustro de Profesoras de la Escuela Normal de Maestras de Baleares su labor en el terreno social y pedagógico que tan profunda huella va marcando, organizó para después de las próximas Pascuas de Resurrección un viaje a Barcelona que tuviera para las alumnas que a él asistieran el doble carácter de excursión artística y de exoneración pedagógica.

Apenas lanzada la idea fué acogida con notoria satisfacción por el alumnado, de la cual se prueba notoria el número de alumnas inscritas que asciende a 29, pertenecientes todas ellas a los cursos tercero y cuarto de la carrera.

Expuesta la idea para su aprobación al Rector de la Universidad de Barcelona, como superior autoridad universitaria, el Dr. Carrulla prestó por completo, congratulándose de ella.

La excursión, pues, se llevará a efecto y durará nueve días.

La salida de esta ciudad tendrá lugar el lunes 9 del actual y permanecerá en la ciudad condal hasta el miércoles 18 en que embarcarán de nuevo para Palma.

El Claustro de Profesoras de la Normal está sumamente agradecido a cuantas entidades y corporaciones se han prestado su ayuda y dado facilidades para la organización del viaje.

Entre ellas hay que mencionar a la Ilesha Marítima que les ha concedido una notable rebaja en el pasaje; el Fomento del Turismo de esta ciudad, que les ha facilitado interesantes datos, del mismo modo que la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona y de la Municipalidad, que les han señalado los principales y más convenientes centros para ser visitados por una expedición de la índole de la que se trata.

Las exoneracionistas se hospedarán en el Hotel de la Princesa, del cual han conseguido también una notable rebaja.

Las condiciones económicas de la excursión son también muy favorables, pues a pesar de lo extenso del programa, que publicamos más abajo, el coste total de la expedición es de 75 pesetas.

Forman parte de la excursión, dirigidos, cuatro profesoras: la de Matemáticas, Directora de la Escuela, señorita Mercedes Uña, la de Gramática y Literatura, señorita Carmen Casante, la de Historia, señorita Rosa Rof y la de Música, señorita Mariu Fernández Lamacar, que se unirá a la excursión en Barcelona, donde ya se encuentra.

Antes de dársele por completo la excursión, la Directora de la Escuela ha celebrado conferencias separadas con los padres de las alumnas, que durante nueve días quedan confinadas a su custodia.

El programa que desarrollarán las excursionistas en la ciudad condal es el siguiente:

Día 10, martes.—Mañana.—Escuela del Baqa.—Tarde.—Instituto d'Estudis Catalans, (a las 4).

Día 11, miércoles.—Mañana.—Escuela Mensajera de Hort, Archivo de la Corona de Aragón.—Tarde.—Centro excursionista de Cataluña, Uas Conferencia.

Día 12, jueves.—Mañana.—Facultad de Medicina.—Tarde.—Escuela Montessori (a las 3), Conferencia (a las 6).

Día 13, viernes.—Mañana.—Paseo por el Parque, Museo Arqueológico (a las 10).—Tarde.—Escuela de Corte de la Diputación (a las 4), Conferencia (a las 6 y media).

Día 14, sábado.—Mañana.—Museo de Ciencias Naturales, Diputación, Ayuntamiento y Conservatorio.—Tarde.

de.—Escuela Montessori (a las 3), Gimnasio rítmica.

Día 15, domingo.—Mañana y tarde para visitar el Observatorio Fabra y «La Montora».—Laboratorio de los P. P. Jesuitas de Sarriá (El P. Ruiz Amado dará una conferencia).

Día 16, lunes.—Mañana.—Catedral, Santa María del Mar, Universidad Industrial (a las 10).—Tarde.—Una escuela de párvulos (a las 3), Instituto de cultura popular para la Mujer (a las 5), Redacción de «El Día Gráfico» (noche).

Día 17, martes.—Mañana.—Parque Güell, San José de la Montaña y sus escuelas.—Tarde.—Hospital de San Pablo, Fábrica de cerveza, Sagrada Familia y sus escuelas.

Día 18, miércoles.—Mañana.—Escuela Unitaria de Enseñanza Zolame, Fábrica de hilaturas.—Tarde.—Salida de Barcelona para Palma.

De Sociedad. Ha entrado a formar parte de la compañía de Rosario Pino, nuestro paisano y amigo el joven primer actor don Manuel Soto.

La prensa de Madrid publica fotografías del «team» del «Alfonso XIII» con motivo de los partidos que jugó en la Corte.

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor «Balear» don Emilio Just y señora, don Manuel Llofriu, doña Catalina Desclaus, don Pedro M. Estraña, don Luciano Jaureguian, don Juan Janer, don Juan Cuadrá, don Mateo Turm, don Valentín Iglesias, don Pedro III, don Francisco Medina, don Enrique Ross, don Cándido Ros, don Vicente Tur, don José Sabadell y don José Costa.

De Ciudadela. A la muy avanzada edad de 91 años ha fallecido don Jorge Pons Bosch, siendo digno de notarse que ha muerto después de 65 años de matrimonio; sin duda el matrimonio más antiguo de Ciudadela. Su anciana esposa, que se halla muy delicada, recibió el mismo día el sacramento de la Extremaunción.

Dios quiso premiar sus virtudes con una larga vida, concediéndole la gracia de ver hasta su cuarta generación. Nos dicen que el difunto deja más de 40 nietos.

Se han dirigido a Madrid los siguientes telegramas:

Alcalde a Ministro Fomento.—Madrid. En nombre de los fabricantes calzados y monedores plata agradezco muchísimo V. E. atento telegrama haciéndonos cargo circunstancias anormales que atravesamos suplicándole haga cuanto pueda en beneficio de intereses esta Ciudad teniendo en cuenta importancia industria calzado que es principal fuente riqueza ésta y de varios crisis que tratamos evitar cansando ruina innumerable familias. Implantación línea entre esta Isla y Puerto Ostes sería grandísima utilidad tanto para seguridad Gobierno no descaudaría este asunto. Saluda atentamente.—El Conde de Torre Saura.

Alcalde a Ministro Estado.—Madrid. Resuñidos fabricantes calzado justamente alarmados ante rumores que tratan Gobierno Francés prohibir importaciones, causa tener importantes partidas fabricadas, rogamos suplicarle que V. E. me dispense de esta petición calzado en mercancías prohibidas anunciada y caso afirmativo podría conseguirse un plano prudencial para exportarlo de lo contrario causaríamos gravísimos perjuicios industriales ésta.—El Conde de Torre Saura.

DEL EJERCITO. Reconocimientos.—Se ha concedido al coronel de Estado Mayor don Bartolomé Zayas y Borrás, Marqués de Zayas, la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada con el 10 por 100 de su actual empleo hasta su ascenso, por los trabajos realizados en la ejecución de los planos de las Islas de Mallorca, Ibiza, Formentera y Cabrera.

Gratificaciones.—Se ha concedido la gratificación anual de 600 pesetas, correspondiente a los diez años de efectividad en su empleo, al capitán de infantería don José Sáiz Canellas, del regimiento de Luca, 62.

Destinos.—En Intendencia.—El oficial segundo don Rafael Mars Gutiérrez, de la Intendencia de Baleares, a la comandancia de tropas de Larache.

Excepciones.—Se ha dispuesto su cumplimiento los acuerdos de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares de arando excepciones del servicio militar activo a los reclutas Jaime Oliver Oliver, Pedro Antonio Reinos Bonassar, Gregorio Tons Prats, Miguel Budes Bades y Rafael Mulet Gerdá.

Retiros.—Se ha concedido el retiro para Ciudadela al sargento de la Guardia Civil de la Comandancia de Baleares Juan Gutiérrez Vinent.

Destinos.—En Sanidad Militar.—Los médicos segundos don Juan Arjona Trapote, de eventualidades del servicio en Baleares, y los grupos de hospitales de Genta y D. Tomás de Paz Sánchez, de excedente en Baleares y en comisión en las Comandancias de Artillería e Ingenieros de Mallorca, en el regimiento Cazadores de Táchira, 29 de Caballería, cesando en dicha comisión; y los farmacéuticos segundos don

Juan Casas Fernández, del hospital de Mah

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.- Sigue el avance de los franceses en el frente occidental.- ¿Disturbios en Viena y Hamburgo?- Dragaminas inglés hundido.- Retirada de los ingleses en el frente del Sinai.- Divergencias entre el gobierno ruso y el Santo Sinodo.- El Senado yanqui concede la autorización solicitada por Wilson en su Mensaje.- ¿86 generales italianos relevados?

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 24
Comisión española a Italia
Roma.—En la segunda quincena de Mayo llegará a esta una misión española compuesta de literatos, comerciantes e industriales, viaje organizado por el comité italo-español.

Los comisionados visitarán Nápoles, Florencia, Milán, Turín, Roma y Génova.

Los pacifistas yanquis
Washington.—Los pacifistas yanquis redoblan sus esfuerzos para evitar que los Estados Unidos entren en la guerra.

Han llegado a Washington nutridas comisiones de distintos Estados, una de las cuales ha tenido un serio altercado con un senador, por negarse éste a sumarse al grupo de los pacifistas.

El auxilio de los Estados Unidos
Washington.—Se cree que si los Estados Unidos quieren auxiliar con hombres a los aliados no podrán hacerlo hasta mediados del próximo verano.

Madrid 5 a las 5
Comunicado oficial francés
Paris.—Un despacho oficial dice que por la noche continuamos el avance entre el Somme y el Oise a pesar de las nevadas.

Ocupamos una importante posición escalonada.

Los pueblos de Jadies, Urvilens y Moy, cayeron en nuestro poder.

En otra posición cogimos 3 obuses y 150 camiones.

En los Vosgos derribamos un avión alemán.

Disturbios en Hamburgo
Ginebra.—Nuevos informes recibidos dicen que han ocurrido disturbios en Hamburgo, siendo saqueados los almacenes y maltratados numerosos agentes.

La Marsellesa en Rusia
Petrogrado.—Se ha suprimido el himno nacional sustituyéndolo por la Marsellesa.

¿Disturbios en Viena?
Coltano.—Se asegura que han estallado disturbios en Viena, teniendo que intervenir las tropas.

Viena.—La prensa desmiente los pretendidos sucesos en Viena que propalan los periódicos italianos.

Dragaminas hundido
Londres.—Un dragaminas chocó con una mina, hundándose, resultando varios ahogados.

Retirada de los ingleses en el frente del Sinai
Constantinopla.—Un telegrama oficial del frente de Sinai dice que el enemigo se retira hacia el Sudoeste.

El manifiesto de Wilson juzgado por la prensa francesa

Lyon.—La prensa echa las campanas al vuelo por el manifiesto del presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson.

El periódico «Le Temps» dice que constituye una fecha memorable en los anales de la Humanidad.

Domina en los Estados Unidos la voluntad de no mezclarse en las diferencias de Europa.

Madrid 5 a las 17
La prensa vienesa y la situación de Rusia

Viena.—Los periódicos de esta capital al ocuparse de la situación militar, dicen refiriéndose a la reacción interior de Rusia que la situación es desorientada, no pudiendo hacerse cálculos del espíritu de las tropas y tampoco del rumbo que tomará el movimiento revolucionario.

La actividad de los rusos ha disminuido en el frente.

Escasez de marinos ingleses
Nawen.—La escasez de marinos que padece Inglaterra se ofrecía en la edad de los tripulantes de los buques ingleses pues ó son demasiado jóvenes ó muy viejos.

Inténtase por todos los medios enrolar a los marinos neutrales.

Los miembros polacos abandonan la Duma

Nawen.—Todos los miembros po-

cos han salido del Consejo imperial ruso y de la Duma, fundándose en que Polonia como Estado independiente está ahora separada de Rusia.

Madrid 5 a las 24
La escuadra norteamericana patrullará con la de los aliados

Londres.—Un periódico de Washington dice que probablemente la escuadra americana colaborando con los aliados patrullará en el Atlántico antes del final de la semana próxima.

El Senado yanqui ha votado la resolución a favor de la guerra

Washington.—El Senado ha votado la resolución a favor de la guerra contra Alemania por 82 votos contra 6.

En el Congreso sigue la discusión cuyo resultado en la votación no se conocerá hasta la madrugada.

Despacho oficial alemán
Berlín.—Dice un despacho oficial que hubo fuego violento de artillería entre Lens y Arrás.

En el Norte de la carretera de Peronne a Cambrai atacaron fuertes contingentes ingleses, los que después de ser rechazados varias veces se retiraron infligiéndoles gran número de bajas.

En el Sudeste de San Quintín cañonearon los franceses unas posiciones que habíamos abandonado ocupándolas la infantería enemiga.

Incendiamos un depósito de municiones situado en Vendresse.

En el Sur de Riga hicimos una incursión haciendo volar un cobertizo, volviendo con prisioneros y botín.

Cerca de Zaepiele hicimos 41 prisioneros.

En el Norte Reims tuvo éxito una celada preparada al enemigo, al que hemos derrotado haciendo 800 prisioneros.

En otra incursión a la derecha de Serrecht, hicimos 30 prisioneros.

En el Oeste de Monastir recuperamos unas posiciones.

El general Gouraud para un importante mando
Paris.—Se asegura que el general Gouraud, cesará en el cargo de Residente general de Francia en Marruecos y tomará un importante mando en el ejército.

Nota oficiosa de Austria
Zurich.—Una nota oficiosa de Viena, dice que Austria en el caso de que se declare la guerra entre Alemania y los Estados Unidos cumplirá los deberes de aliada de Alemania.

Comisión anglo-franco-americana
Londres.—Con objeto de estrechar las relaciones entre los aliados y América, militarmente, se nombrará una comisión anglo-franco-americana.

M. Ribot y el mensaje de Wilson
Paris.—El Presidente del Gobierno M. Ribot hablando con los corresponsales de los periódicos norteamericanos acerca del Mensaje de Mr. Wilson, ha dicho que era un documento hermosísimo, que constituye el acontecimiento más importante de la historia americana desde la guerra de la independencia.

Comunicado oficial francés
Paris.—El despacho oficial de la tarde dice que nuestros exploradores llegaron a Sangy.

En el Somme hubo cañoneo intermitente.

Ayer rechazamos un ataque alemán contra el frente de Laffrau.

En Reims atacaron los alemanes sin éxito unas fracciones consiguiendo poner pie en nuestras posiciones, de donde fueron rechazados con grandes pérdidas.

En Alsacia dispersamos unos destacamentos enemigos.

Conferencia
El Ministro de Estado señor Gi-

meno y el Embajador de Alemania en esta Corte celebraron una larga conferencia.

Se ignora el asunto de que trata-

Telegramas de Barcelona

Barcelona 5 a las 23
En Viena no ha habido disturbios

Ginebra.—Comunican de Viena que se desmiente que hayan ocurrido disturbios durante los cuales fueran rotos los cristales de la redacción del periódico «Frederik».

El Senado yanqui aprueba la petición de Wilson, que pasa a la Cámara

New York.—El [Senado ha aprobado un dictamen de la Comisión correspondiente concediendo al Presidente Wilson la autorización que solicitaba en su Mensaje.

El dictamen citado ha pasado a la Cámara que se ha reunido en sesión permanente.

Wilson felicitado
Paris.—El [Presidente de la República M. Poincaré ha telegrafiado al de los Estados Unidos Mr. Wilson felicitándole por la actitud de la Cámara.

El jefe del Gobierno M. Ribot y Deschand han pronunciado discursos elogiendo la resolución adoptada por Wilson.

Juicios del «Daily News»
Londres.—El periódico «Daily News» dice que hasta ahora los Gobiernos ingleses han hablado mucho y han obrado poco.

Parece haberse entrado ya en vía de enmienda.

No nos cansaremos de insistir acerca de la importancia abrumadora que tienen en la actualidad los resultados de negligencias anteriores.

Conviene, termina, rapidez en las decisiones.

Espías detenidos
New York.—Han sido detenidos en Brooklyn dos mejicanos que llevaban varias fotografías de las fortificaciones de New York.

Divergencias entre el gobierno ruso y el Santo Sinodo
Petrogrado.—Han surgido graves divergencias entre el gobierno y el Santo Sinodo por haber aquel declarado la igualdad de todas las religiones.

El Santo Sinodo ha acordado no volverse a reunir mientras no se declare la supremacía de la religión rusa.

Por otra parte la Duma ha acordado delegar un funcionario para que forme parte del Santo Sinodo, considerando a éste como un organismo del Estado.

Los miembros del Santo Sinodo se niegan a permitir la entrada de dicho funcionario en el local donde celebran sus reuniones.

Alfonso Costa en Paris
Paris.—Ha llegado a esta capital el jefe del gobierno de Portugal Alfonso Costa.

Generales italianos relevados?
Zurich.—Un telegrama de Lugano dice que, por referencias de personas llegadas de Italia, se ha sabido que durante el corriente año han sido relevados 21 teniente general y 65 generales del ejército italiano.

Dragaminas hundido
Londres.—Un buque dragaminas chocó con una mina, hundándose. De la tripulación del citado buque faltan 24 personas.

Revisión de mozos en Inglaterra
Londres.—La Cámara de los Lores ha aprobado un «Bill» estableciendo la revisión para todos los exceptos del servicio militar, incluso los heridos.

POLÍTICA
Madrid 5 a las 5

Contra el Gobierno
El periódico «El Día» comenta la actitud del Gobierno que echa la culpa de todo lo que sucede al bloque alemán.

Afirma que los mismos daños que nos produce el bloque de los aliados, es la verdadera causa de nuestra miseria.

Es incuria del Gobierno por su debilidad ante la política comercial inglesa.

El manifiesto reformista
El «Diario Universal» dice que,

el manifiesto de los reformistas no merece la pena de ser comentado, empleando frases un tanto despectivas.

Comentarios de «La Epoca»
El diario «La Epoca» comentando la ausencia del señor Paraiso sin asistir a la reunión de la Junta Central de Subsistencias, lo atribuye a que no se le ha podido convencer que retirara la dimisión, añadiendo que tantas voluntades sin surtir hacen pensar que no se tardará mucho tiempo en ver exteriorizarse las discrepancias ministeriales.

Madrid 5 a las 17
Varios Ministros visitan a Romanones

El Jefe del Gobierno permaneció en su domicilio recibiendo la visita de algunos Ministros.

Envío un recado a los periodistas de que no iría a la Presidencia y que no tenía nada que comunicarle y que había tranquilidad en toda España.

Noticias sueltas
Madrid 4 a las 17

Telegrafían de San Sebastián que marchó a Madrid el general Centeno siendo despedido por las autoridades y personalidades.

Guardavias muerto por un tren
Noticias de San Sebastián dicen que en el túnel de Irazoña una máquina arrolló al guardavía Francisco Mayera, resultando muerto.

Fallecimiento del conde de Motrico
Dicen de Bilbao que ha fallecido el conde de Motrico, Presidente de la Junta de Obras del Puerto.

La muerte ha sido sentidísima. Una muerte por diez reales.

Comunican de Córdoba que en Iznajar, Francisco Jimenez Tirado y Juan Camino Perez, disputaron por una deuda de dos pesetas y media.

Francisco disparó una escopeta contra Juan matándole.

El agresor se presentó al juzgado.

Muerto en riña
Dicen de Córdoba que en Pueblo Nuevo del Terrible, Constantino Colmenero y José Fydenche Maracho, rieron, resultando muerto José de una terrible puñalada.

Incendio en un hospital
Comunican de San Sebastián que se ha iniciado un incendio en un secadero de ropas del hospital de Eibar, quedando destruido.

Hubo gran pánico entre los enfermos no registrándose desgracias.

¿Robo de cuatro mil duros al Gallo?
Telegrafían de Sevilla que no se ha confirmado el rumor de que se haya robado a Rafael Gomez «Gallo» en Madrid la cartera que contenía 20 mil pesetas.

Maquinaria yanqui para Bilbao
Dicen de Cádiz que procedente de Nueva York ha llegado para Bilbao mucha maquinaria yanqui.

Han ingresado en el depósito franco 48 automóviles y muchas toneladas de leche condensada.

Préstamo para obras en la plaza de toros de Zaragoza
Comunican de Zaragoza que la Diputación provincial ha firmado un préstamo de 300 mil pesetas con el Monje de Piedra para realizar obras en la Plaza de Toros.

La «Gaceta»
La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Declarando inhabil para la contratación oficial el sábado.

Extensa combinación militar
El fallecimiento del Capitán General de Valencia general Bazán dará lugar a una extensa combinación de altos mandos.

Una posesión
En Zaragoza, a pesar de los rumores en contrario, el Viernes Santo se celebrará la procesión.

Madrid 4 a las 24
En favor de Tanager

El ministro de España en Tanager viene a Madrid para gestionar del Gobierno la implantación de medidas para salvar la grave cri-

sis que atraviesa aquella población, agravada ahora por paralización del comercio originada por la guerra submarina.

El ministro se propone visitar Barcelona para inducir a los comerciantes que acuden a aquel mercado, pues ahora es fácil de conquistar, por no existir la competencia del comercio inglés, francés ni alemán.

Madrid 5 a las 5
Junta de Subsistencias.-Dimisiones

Se ha reunido la Junta Central de Subsistencias.

Se dió cuenta de la dimisión del señor Paraiso.

Los señores Vallejo, Cortés, Alas y Lazcano anunciaron también que dimitían.

El señor Azcárate hizo un elogio del señor Paraiso y anunció que también dimitía el cargo.

Políticos en Málaga
Han llegado a Málaga los señores Besada y Bugallal a pasar unos días en la finca de Puerto Seguro.

El señor Besada hablando del empréstito ha declarado que hablar de la cifra de 6.000 millones es un rasgo humorístico del ministro; pues en toda España no existe esa cantidad, contando el oro, la plata y billetes.

La operación ha proporcionado al Tesoro 270 millones líquidos hasta noviembre.

Entonces precisará un nuevo empréstito con otra solución.

La huelga de carniceros
Los carniceros han conferencia con el Conde de Romanones sobre la solución de la huelga.

Presentáronle una fórmula sobre las concesiones mínimas, siendo aceptadas en principio.

El conflicto se solucionará mañana, después de conferenciar con el Alcalde.

La Hacienda local de Vigo
Vigo.—La Junta Municipal ha acordado por 33 votos contra 5, solicitar del señor Alba la imposición de un impuesto sobre vinos, único medio de salvar la hacienda local.

La huelga de marmolistas
La Comisión de huelga de marmolistas ha publicado una nota refutando las afirmaciones hechas por los patronos que trataron el asunto con el señor Alba.

Se muestran dispuestos a tratar la solución para que el conflicto termine amigablemente.

Madrid 5 a las 17
Se devuelve el sobrante en metálico del empréstito

En el Banco de España comenzó ayer tarde la devolución de las cantidades sobrantes a los suscriptores del empréstito.

La cantidad que se les adjudicará, por cada cien pesetas en metálico, será de cinco pesetas con siete céntimos y medio.

Una máquina secciona las pierns al escritor Flores García
Hallándose en la estación del Mediodía, el escritor don Francisco Flores García, aguardando el expreso de Barcelona para recibir al señor Borrás, fué a cruzar la vía para ir a un urinario y en aquel momento una máquina que maniobraba le alcanzó, seccionándole las pierns.

Su estado es gravísimo.

Vacante de Secretario de Audiencia
La «Gaceta» de hoy anuncia la vacante de Vicesecretario de la Audiencia de Santa Cruz de Tenerife.

Sobre el precio de la carne.—Ordenes severas
El Alcalde conferenció con el ministro de la Gobernación sobre el conflicto de los carniceros que quieren subir 20 céntimos el kilo.

El Ayuntamiento les rebajará el 10 por 100 del impuesto.

Las peticiones de los carniceros son inadmisibles.

Si los carniceros persisten en ir a la huelga se les cerrará los establecimientos, y si a las seis de la tarde no han modificado la opinión se darán órdenes a la Dirección de

PAÑERIA + SASTRERIA
ALABERNY CA.
ARTICULOS PARA VESTIR

¡Distinguido Cliente!
NO DEBE USTED OLVIDAR QUE LOS RICOS
VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch)
Son los más preferidos por el público inteligente
BLANCO, CLARETE Y TINTO
A PTS. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase) por DOCENAS A 0'55 BOTELLA A GRANEL A 0'55 LITRO
De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU
(Se sirve a domicilio) Teléfono número 121

Seguridad para que detengan a los directores del movimiento.

Plazo para la incautación de trigo

La Gaceta publica una disposición ampliando seis días el plazo para proceder en Madrid a la incautación de 4.500 toneladas de trigo.

Capilla pública en Palacio
La capilla pública de Palacio ha resultado brillantísima.

Asistieron los Reyes, las Infantas Isabel y Luisa que lucían lujosos trajes blancos.

En la comitiva figuraban muchos Grandes de España y nobles damas.

En las galerías había gran concurrencia.

Madrid 5 a las 24
La cuestión de los carniceros

Esta mañana se reunieron en el despacho del Alcalde, el señor Andueza, Presidente de la Unión socialista de carniceros y el señor Ricago, Presidente de la Asociación de abastecedores, conferenciando sobre la huelga.

El Alcalde escuchó la razones de los comisionados acerca de la necesidad de declararse en huelga.

Les instó a que desistieran de sus propósitos para evitar un conflicto, prometiéndoles estudiar con urgencia una solución que armonice los intereses del público con los de los carniceros.

Los comisionados se reunieron luego privadamente, acordando aplazar la huelga y renunciar a ella si las soluciones que den las autoridades están en armonía con sus peticiones.

Mañana continuarán matando los carniceros.

Por si estos persistieran en la huelga se ha telegrafiado, a fin de tener ganado suficiente que el Ayuntamiento matará por su cuenta.

Viuda que se suicida
Esta mañana en la calle de Amparo se suicidó la cigarrera Clara Pérez, de estado viuda, con seis hijos, todos menores.

Estos han sido recluidos en un Asilo.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 5 a las 22

Detención de un reclutador de obreros.—Morote será inexcusable

Ha sido detenido en Badalona un sujeto que reclutaba obreros para Francia.

El Gobernador Civil señor Morote ha declarado que será inexorable para quienes resulten complicados en este negocio.

En pocos días la policía ha detenido en Manresa varias expediciones de obreros que se dirigían a Francia por caminos extraviados.

Los obreros detenidos formaban un total de 200.

Sin periódicos
Con motivo de la festividad del día, esta noche no se ha publicado ningún diario.

Banquete a Romá
Algunos jaimistas de esta capital tratan de obsequiar con un banquete al diputado jaimista señor Romá por su triunfo en las últimas elecciones.

Dicho banquete será como acto de protesta contra la actuación de la Junta Regional jaimista.

El Ayuntamiento visita los Monumentos

Esta tarde siete concejales con una escolta de guardias municipales han visitado algunos Sagrarios, resucitando con ello una costumbre que hacia muchos años no se practicaba.

El Ayuntamiento suspende la sesión.—Los radicales se indignan.—Incidente

Los concejales radicales se abstuvieron el martes de celebrar la sesión del Municipio, con objeto de tener que celebrarla hoy.

Pero hoy a la hora de la sesión estando presentes los concejales regionalistas, los liberales, los jaimistas y un radical, después de leída el acta los jaimistas han propuesto levantar la sesión en atención a la cantidad del día, acordándose así por unanimidad.

Poco después han llegado algunos concejales radicales y al entorrecerse de lo sucedido se han desatado en denuelos, surgiendo un incidente personal entre un concejal radical y uno liberal, no pasando a mayores por la intervención de los presentes.

El Jueves Santo.—Sin tránsito rodado

Esta mañana ha reinado un tiempo variable cayendo algunos chubascos.

La tarde ha sido espléndida favoreciendo ello la visita a los Monumentos, realizada por un gentío inenarrable.

Desde primera hora de la tarde ha tomado la ciudad el aspecto propio del día, cerrándose todos los comercios.

Se ha suspendido en absoluto la circulación rodada.

El Alcalde, en virtud de un acuerdo del Municipio, previno a la Compañía de Tranvías que suspendiese la circulación en las líneas interiores, funcionando las líneas de los barrios extremos.

Después de anochecido ha caído ligera llovizna.

BUXAEEU.
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 5 a las 17

Cónsul de Méjico en Palma
La Gaceta publica una disposición concediendo el regimn evacuador a don Luis Karakatzé Fermonde, cónsul honorario de Méjico en Palma de Mallorca.

CORRESPONSAL

MUCHACHO para tienda, se desea que aspa leer. «Casa Anunciadora», informarán.

A NUESTRA CLIENTELA
Les participamos que esta casa **COLMADO PARISIEN**

es el más surtido en la variedad de comestibles y se recomienda por la clase que expende de **QUESO MAHONES** (superior del superior).

BACALAO BUENO, MANTEQUILLA (extra fina), SERVICIO A DOMICILIO, TELEFONO N.º 276

Elixir Anti-histérico Barons
Insomnio, padecimientos nerviosos. Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.

Para pedidos Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.